
РФСОО «СФСО САНКТ-ПЕТЕРБУРГА» 

ПРОТОКОЛ ЗАСЕДАНИЯ ПРЕЗИДИУМА И ИСПОЛКОМА 

Дата проведения заседания – 31 января 2020 года 

Место проведения – г. Санкт-Петербург, ул.Куйбышева, д.32 У 

Начало заседания: 19.30  

 

Участвовали в работе: 

1. Президент Д.Куприенко 

2. Вице-президент А.Шелёхин 

3. Член Президиума В.Н.Белозеров 

4. Член Президиума С.Апатенков 

5. Ответственный секретарь И.Ломова  

6. К.Волков 

7. Б.Родионов 

8. М.Чегаровский 

9. Р.Гусейнов 

 

Председатель заседания – Д.Куприенко  

Секретарь заседания – И.Ломова 

 

Повестка дня: 

1. Зимний сезон 2020. Статус. Шелёхин А. 

2. Спартакиада учащихся, статус отбора в команду. Грошева Е. 

3. Универсиада. Статус подготовки. Ломова И. 

4. Порядок и принципы проведения стартов Федерации в 2020г. О назначении ГСК 

ключевых стартов. Куприенко Д. 

5. ЧР по вело-О. Статус. Апатенков С. 

6. Всемирные Кадетские Игры, Санкт-Петербург. Статус. Куприенко Д. 

7. О подготовке к пере-аккредитации Федерации в КФКиС. 

8. О проведении судейского семинара судей 2-3 категорий. Ширинян А.  

9. Тренерские советы. Сроки полномочий. Куприенко Д. 

10. Разное 

- о почётных членах Федерации. 

- сроки следующего заседания Президиума 

 

Вопрос 1: Зимний сезон 2020. Статус подготовки и проведения. 

СЛУШАЛИ: А.Шелехин сообщил, что в связи с отсутствием снега и неблагоприятным 

прогнозом есть полная неопределённость по запланированным и уже перенесённым с 

января на февраля стартам ЧиП СПб. Комитет ФКиС не разрешил заменять лыжные 

дисциплины в рамках Чемпионата города на кроссовые. Остаётся возможность либо 

отменять старты зимнего Чемпионата СПб, либо переносить их на другие сроки. Поэтому 

пока что выбрана стратегия: до последнего дня сохранять вариант проведения в лыжном 

формате и по возможности заниматься переносом стартов на более поздние сроки с 

расчетом на выпадение снега. Переносить старты в Зеркальный нецелесообразно, т.к. под 

них в рамках проводимой там смены есть только один удобный день - 22 февраля. 



Всероссийские соревнования ввиду неблагоприятной снежной обстановки придётся 

отменить. Для переноса стартов ЧиП СПб остаются даты 24, 29.02 и 1.03. Время принятия 

решения о сроках проведения оставшихся дней ЧиП СПб – до 10 февраля. 

ГОЛОСОВАНИЕ ПО ВОПРОСУ НЕ ПРОВОДИЛОСЬ. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: В Зеркальном будут проведены только учебно-тренировочные 

старты для школьников. Всероссийские соревнования в Зеркальном отменяются, о чём 

необходимо уведомить и получить решение ФСОР. Оставшиеся лыжные дисциплины 

ЧиП СПб могут быть проведены 24, 29 февраля и 1 марта в Орехово. Окончательное 

решение по вопросу переноса будет принято 10 февраля.  

Вопрос 2: Спартакиада учащихся, статус отбора в команду Санкт-Петербурга. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил о том, что тренерский совет предложил на 

рассмотрение протокол текущего отбора на Спартакиаду учащихся, который необходимо 

утвердить. К. Волков высказал мысль, что неплохо бы получить от тренерского совета 

отборочную таблицу. Более того, хотя отборы прошли больше месяца назад, нет никаких 

данных о работе, которую проделали спортсмены для подготовки к спартакиаде: в каких 

соревнованиях участвовали, какие места занимали. 

С.Апатенков предложил обеспечить впредь присутствие на заседании представителя 

зимнего тренерского совета. И высказал мысль о том, что, возможно, нет необходимости 

отображать в протоколе результаты тренировочной деятельности. Как вариант – можно 

собрать отдельную встречу и заслушать тренеров с отчетом о проведённой подготовке. 

С.Апатенков также предложил: в связи с тем, что тренерам не всегда удобно приезжать на 

заседания, можно проводить онлайн конференции. 

И.Ломова предложила создать механизм, который обеспечит присутствие представителей 

тренерского совета  на заседании президиума, т.к. простая рассылка информации не дает 

результата.  

Д. Куприенко предложил заслушать на следующем заседании Е.Грошеву с отчетом по 

планам подготовки к спартакиаде и процессе их реализации. Также он  сказал, что по 

заявленным в повестке заседания Президиума вопросам необходимо всех приглашать на 

заседание персонально.  

В.Белозеров выразил опасение, что поскольку сборная СПб на Спартакиаду  формируется 

по результатам соревнований вне Санкт-Петербурга, у нас не будет протокола 

региональных отборов, который требуется по Положению. По мнению В.Н.Белозерова в 

этом случае возможны проблемы со стороны остальных участников спартакиады о 

правомерности участия сборной Санкт-Петербурга. Поэтому необходимо обратиться в 

КФКиС и ФСОР с просьбой написать письмо в оргкомитет Спартакиады с запросом о 

правомерности командирования команды, без предоставления протоколов результатов 

отборов. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось  

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: Получить зимнему тренерскому совету доработать протокол 

формирования сборной, после чего опубликовать его на сайте Федерации. Поручить 

Е.Грошевой к следующему заседанию президиума подготовить аналитическую справку об 

отборах и процессе подготовки. Обратиться в КФКиС и ФСОР с просьбой решить вопрос 

с Оргкомитетом Спартакиады о правомочности отборов команды Санкт-Петербурга. 



Вопрос 3. Универсиада. Статус подготовки. 

СЛУШАЛИ: И.Ломова сообщила, что подготовка к универсиаде идет по плану. В связи с 

отсутствием снега, соревнования пройдёт в беговом формате. Эта возможность была 

предусмотрительно прописана в Положении.  

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

Вопрос 4. Порядок и принципы проведения стартов Федерации в 2020г. О 

назначении ГСК ключевых стартов. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что в летнем сезоне предстоит проведение 

официальных стартов: Чемпионата и первенства города в кроссовых и велокроссовых 

дисциплинах, Всероссийских соревнований в кроссовых дисциплинах, Универсиады, 

Российского Азимута. Схема, при которой проведение официальных стартов Федерации 

предоставляли клубам – больше не работает. В настоящее время большая доля 

трудоемкости в подготовке стартов – это различного рода согласования, поиск 

подходящего района (с учётом доступности, возможности парковки итп) и обеспечение 

инфраструктуры. Качественно эти вопросы может решать только Федерация. Желательно, 

чтобы все согласования курировал один человек. На сезон 2020г есть договоренность с 

Р.Гусейновым о работе по предварительному согласованию официальных стартов. По 

каждому предстоящему старту необходимо уже сейчас утвердить ключевые фигуры: гл. 

судьи, директора и гл. секретаря. Включение коллективов как со-организаторов стартов на 

проведение спортивной части будет всегда приветствоваться. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: к следующему заседанию Президиума подготовить к 

утверждению список ГСК для каждого из официальных стартов Федерации в 2020г. 

Вопрос 5. Официальные старты Федерации по вело-О. 

СЛУШАЛИ: С.Апатенков сообщил, что в качестве гл. судьи на предстоящем в СПб 

Чемпионате России по вело-О приглашен М.Семенов, гл.секретарем планируется 

Р.Кузнецов, как специалист по системе отметки SI, планируемой на Чемпионате. 

Размещение планируется на базе ПАН. Бюллетень готовится. Что касается Чемпионата 

города, то места проведения пока не утверждены. Гл. судьей предлагается Пьянков. От 

СШОР Курортного района были предложения оказать помощь в проведении некоторых 

стартов ЧиП по вело-О.  

Д.Куприенко сказал, что необходимо срочно принимать решение по местам проведения, 

т.к. КФКиС уже просит предоставить положение и смету на велостарты. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: Предоставить списки ГСК по велодисциплинам к середине 

февраля. До конца февраля определиться с местами проведения стартов и подготовить 

положение о ЧиП СПб в велокроссовых дисциплинах.  

 Вопрос 6. Всемирные Кадетские Игры, Санкт-Петербург. Статус. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что в середине августа в Санкт-Петербурге пройдёт 

Всемирные Кадетские Игры, в программе которых есть спортивное ориентирование. На 

настоящий момент начато взаимодействие с руководством мероприятия (ЦСКА). 

Проживать спортсмены будут у метро Политехническая. Т.к. уровень спортсменов 



участников Игр в среднем довольно низкий, предлагается все старты проводить в простых 

парковых и лесопарковых районах (как вариант,  парк Сосновка, парк Политехнического 

Университета). М.Гуреев и А.Ширинян готовят список судей для предоставления на 

утверждение в ЦСКА. Все желающие специалисты Санкт-Петербурга могут заявить о 

своей готовности принять участие в проведении этого мероприятия. 

В.Белозеров предположил, что в мероприятиях такого рода  большое значение имеет 

торжественная часть. Д.Куприенко сообщил, что этим точно будет заниматься ЦСКА, а на 

Федерации – только спортивная часть. 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: проинформировать судей о возможности участия в проведении 

Всемирных Кадетских игр. А.Шириняну предоставить итоговый список судей для 

отправки в ЦСКА. 

Вопрос 7. О подготовке к пере-аккредитации Федерации в КФКиС. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что в этом году вечной предстоит пере-аккредитация 

федерации. Одним из документов, который надо подготовить для этого - Программа 

развития СФСО СПб на следующие 4 года. Д.Куприенко предложил разослать 

Программу, которая представлялась на пере-аккредитации 4 года назад, членам 

президиума и исполкома с предложением внести изменения. 

В.Белозеров предложил предварительно выяснить современные требования КФКиС  к 

документам такого рода, изучить руководящие документы Минспорта, а затем вносить 

смысловые правки в Программу. 

Д.Куприенко предложил также при составлении Программы ориентироваться на 

существующую Программу развития  ФСОР. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: Разослать существующую Программу развития СФСО СПб для 

ознакомления членам Президиума и Исполкома и на следующем заседании обсудить и 

принять решение о ее корректировке. Выяснить в КФКиС форму и правила представления 

материалов. 

Вопрос 8. О проведении судейского семинара судей 2-3 категорий. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко сообщил, что ещё с осени Федерацией был запланирован 

семинар для судей 2-3 категории, предварительные сроки - начало марта. В связи с 

Кадетскими играми необходим еще и внеочередной семинар для военных с целью 

присвоения судейских категорий для обеспечения возможности участия в судействе 

Кадетских игр. Желательно совместить эти семинары в один. И провести их по 

возможности не формально. Как вариант, можно провести семинар в свободные выходные 

в феврале в случае отмены стартов ЧиП СПб. 

С Апатенков высказал мнение, что семинар также важен для судей высших категорий, т.к. 

у них есть возможность прочитать на нем доклады.  

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: В ближайшее время провести семинар для судей 1-2 категории 

2020 г. Возможные сроки – вторая половина февраля или начало марта. Поручить 

А.Шириняну составить предварительную программу семинара. 



Вопрос 9. Тренерские советы. Сроки полномочий. 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко, сообщил, что многие тренеры регулярно задают вопросы и 

выражают недовольство по поводу деятельности избранных тренсоветов. Этой весной 

истекает срок полномочий зимнего тренерского совета, результаты деятельности которого 

надо будет подвести после окончания Спартакиады. Также весной предстоит 

переутвердить тренерские советы в кроссовых и велокроссовых дисциплинах. 

М.Чегаровский отметил, что у него есть вопросы по работе текущего тренерского совета в 

кроссовых дисциплинах. По его мнению, руководитель этой комиссии (М.Малышев) 

должен ставить цели на сезон, предоставлять в Президиум техническое задание на 

проведение стартов ЧиП СПб исходя из этих целей, инициировать обсуждение таких 

документов, как положения об отборах и пр.  

К. Волков сказал, что работу летнего тренерского совета надо обсуждать в присутствии 

его руководителя, что можно сделать на предстоящих заседаниях Президиума. К. Волков 

озвучил мысль о том, что результаты наших спортсменов в кроссовых дисциплинахпока 

что гораздо лучше зимних, поэтому пока ничего в работе летнего тренерского совета 

менять не надо. Необходимо запланировать отчет о деятельности тренсовета за истекший 

год, вынести в постановление сроки предоставления положения об отборах. Далее можно 

ставить вопрос о продлении срока действия текущего состава тренерского совета на 

основе предоставленных документов. Хотя логичнее продлить срок еще на год. К. Волков 

выразил сожаление, что у тренерского сообщества нет абсолютно никакой информации о 

том, как обстоят дела на уровне чемпионатов Европы и Мира, какие мировые тенденции, 

какие дистанции, какие особенности выступлений итп. 

Д.Куприенко напомнил, что независимо от личных целей и задач, участники всех трёх 

тренерских советов должны в первую общаться между собой, принимать коллегиальные 

решения, и доносить их до Президиума на утверждение. 

С.Апатенков предложил утвердить тренерский совет по велокроссовым дисциплинам в 

составе: председатель - С.Кузнецова, члены: С.Апатенков и Е.Грошева. Д.Куприенко 

высказал мысль о необходимости быть представленными в этом тренсовете специалистам 

СДЮСШОР №2, прежде активно развивавшим этот вид. С.Апатенкову предложено 

запросить в СДЮСШОР №2 эту кандидатуру. В качестве консультанта можно 

рассматривать М.Семенова. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: Поставить задачу летнему тренерскому совету предоставить 

отчет о деятельности за истекший год, а также предоставить проекты положений об 

отборах в 2020 году. Обязать все три тренерских совета в связи с подготовкой к 

аккредитации Федерации предоставить до 15 марта данные о выступлении сборных 

команд Санкт-Петербурга за последние 4 года. На следующем заседании утвердить 

тренерский совет по велокроссовым дисциплинам, а также решить вопрос с продлением 

полномочий кроссового тренерского совета. 

Вопрос 10. «Разное» 

СЛУШАЛИ: Д.Куприенко напомнил, что на последней Конференции было решено 

разработать Положение о почетных членах федерации. Нужно чётко прописать: на каком 

основании выбирают в почетные члены, какие права и обязанности они имеют, итп. 

В.Белозеров предложил поручить написать проект Положения В.Урванцеву. 



К.Волков спросил, какие результаты проведения 60-летия. Какие остались связи, 

оборудование, финансовые итоги? 

Д.Куприенко перечислил следующие результаты: ФСОР высоко оценила уровень 

проведения и надеется, что мы будем проводить мероприятия высокого уровня регулярно. 

На представителей IOF произвела большое впечатление проведение ретро-старта и 

установка мемориального камня, подобного не было в практике международной 

Федерации. СФСО СПб продемонстрировала умение проводить старты высокого уровня. 

Положительные финансовые итоги есть в детально финансовом отчёте, который по 

запросу может быть предоставлен любому члену Федерации.  

К.Волков задал вопрос, есть ли кандидатуры для выдвижения в почетные члены на 

следующей конференции СФСО СПб? 

Д.Куприенко предложил вернуться к этому вопросу после написания Положения о 

почётных членах.  

В.Белозеров отметил, что несмотря на то, что у нас есть очень большой список судей с 

категориями, все старты в основном судят одни и те же люди. Надо на сезон составлять 

список судей на разные старты с предполагаемыми должностями, чтобы у людей была 

возможность повышения квалификации. Присутствующие поддержали это предложение. 

Отмечено, что при проведении очень востребованы судьи СТО. И.Ломова отметила, что 

надо больше привлекать молодых способных ребят к планировке/постановке дистанций и 

другим судейским обязанностям. 

ГОЛОСОВАНИЕ: не проводилось 

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ: Обратиться к В.Урванцеву с просьбой написать Положение о 

почетных членах СФСО СПб. Продумать вопрос о привлечении к судейству официальных 

стартов Федерации новых людей.  

Назначить дату следующего собрания – 26 февраля 2020 г. 

Председатель заседания – Д.Куприенко  

Секретарь заседания – И.Ломова 


